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還沒有得到專業的…… 

孔委員文吉：15 年的時間都已經過去了，請不要老是再說休養生息、地質穩定這些話，這樣的講

法已經過時了，10 年前本席就已經聽過這樣的回答了。15 年的時間都已經過去了，你們應該要

給中橫公路後山的民眾一些交代才對。 

最後，我要特別謝謝國防部長在 2 月 17 日和本席一起到五峰鄉去，針對雲山替代道路整建案

，各部會都願意支持，包括國防部、原民會、雪霸國家公園管理處等單位都願意支持，但是他

們希望院長能夠指派一位政務委員，只要召開一次協調會就可以了，請問這樣好不好？ 

江院長宜樺：如果這件事情還有跨部會難以克服的問題的話，我們當然可以考慮指派一位政務委員

來做最後的協調；如果跨部會的問題在原民會的主政之下就可以解決的話，那就不需要政務委

員出面了。這一點請委員放心，我們一定都是按照這樣的原則來處理。 

孔委員文吉：這並不需要組成專案小組，你只要請一位政務委員來召開協調會就可以了。我也曾打

過電話給林政則政務委員，他很願意出面，他說只要院長交代一下就好，其實召開一次協調會

就可以定案了。 

江院長宜樺：我的了解是原民會已經協商得差不多了，不過委員放心，我會請原民會向委員報告相

關的進度。 

孔委員文吉：但原民會上次也沒有做什麼決定，因為這是跨部會的，包括國防部空軍樂山雷達站、

林務局、原民會等，老實說，大家都是願意分擔一些的，但上面仍是要有一位政務委員來主持

才行。 

江院長宜樺：是。 

孔委員文吉：總之，希望院長能夠支持，不一定要組成專案小組，而是只要請一位政務委員召開協

調會就好了。 

江院長宜樺：重點不在於指定哪位政委，而是在於如何把問題解決，若不能解決的話，要院長出來

解決都沒有關係，換言之，若原民會能夠解決問題，那就將其解決，所以請委員放心，我們已

經看到問題了，所以一定會去處理。謝謝。 

主席：報告院會，上午會議到此為此，下午 1 時 50 分處理臨時提案，下午 2 時 30 分繼續開會，進

行施政方針報告之質詢，現在休息。 

休息（12 時） 

繼續開會（13 時 54 分） 

主席：現在繼續開會，處理臨時提案，每位委員發言時間 1 分鐘。 

進行第一案，請提案人李委員貴敏說明提案旨趣。 

李委員貴敏：（13 時 54 分）主席、各位同仁。本院委員李貴敏、陳鎮湘、陳碧涵等 13 人，鑑於

生醫科技乃我國未來發展之重點產業，且因資訊時代，大數據（Big Data）之應用為各領域廠商

相繼競逐的新藍海，像 Google、Facebook 之所以成功，就是有這樣的大數據。而我國自民國 84

年推動全民健康保險、民國 92 年更推動健保 IC 卡，將全國民眾之就診資料全面電子化，相關

資料累積迄今已十餘年，形成龐大之醫療方法、用藥進程之資料庫。此一資料庫內容完整、規
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模龐大，非任何企業、研究單位或國家所能企及，若能善用相關資料，將可成為打造我國成為

未來世界醫療技術、器材或藥物開發重鎮之一大助力。爰建請行政院立即責成相關單位，儘速

在確保個人資料依法保障且不外洩之前提下，研擬健保資料庫之加值應用方案，以協助我國生

醫產業之發展。是否有當，敬請公決。 

第一案： 

本院委員李貴敏、陳鎮湘、陳碧涵等 13 人，鑑於生醫科技乃我國未來發展之重點產業，且因資訊

時代，大數據（Big Data）之應用為各領域廠商相繼競逐的新藍海。而我國自民國 84 年推動全

民健康保險、民國 92 年更推動健保 IC 卡，將全國民眾之就診資料全面電子化，相關資料累積

迄今已十餘年，形成龐大之醫療方法、用藥進程之資料庫。此一資料庫內容完整、規模龐大，

非任何企業、研究單位或國家所能企及，若能善用相關資料，將可成為打造我國成為未來世界

醫療技術、器材或藥物開發重鎮之一大助力。爰建請行政院立即責成相關單位，儘速在確保個

人資料依法保障且不外洩之前提下，研擬健保資料庫之加值應用方案，以協助我國生醫產業之

發展。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、生醫產業乃近年我國積極推動的下世代重點產業，政府必須提出足夠利多，以協助相關

產業之發展。又在資訊時代，大數據（Big Data）之應用乃各領域廠商競相追逐之新藍海。若可

掌握龐大之生醫資料庫，對於我國日後相關產業之技術、產品開發，必有龐大助益。 

二、我國於民國 84 年即推動全民健康保險，將全國兩千三百萬民眾均納入保險範圍；民國 92

年更進一步推動健保 IC 卡，在民眾每次看診後，相關就診資料將電子化，相關資料累積迄今已

十餘年，可形成龐大之醫療方法、用藥進程之資料庫，且相關內容完整、規模龐大，非任何企

業、研究單位或國家所能企及。如可妥善運用，將可成為打造我國成為未來世界醫療技術、器

材或藥物開發重鎮之一大助力。 

三、為協助我國生醫產業之發展，爰建請行政院責成相關單位，儘速在確保個人資料依法保

障且不外洩之前提下，研擬健保資料庫之加值應用方案，以協助我國生醫產業之發展。 

提案人：李貴敏  陳鎮湘  陳碧涵 

連署人：孔文吉  王育敏  陳淑慧  潘維剛  楊瓊瓔  

吳育昇  張嘉郡  林郁方  蔡正元  曾巨威 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二案，請提案人陳委員碧涵說明提案旨趣。 

陳委員碧涵：（13 時 56 分）主席、各位同仁。本席與本院委員李貴敏、陳學聖、王育敏等 14 人

，有鑑於行政院「黃金十年」國家願景政策提到，要將台灣打造為優質文化大國，並將強化藝

文軟硬體環境，健全環境之發展整備等列為發展目標。然至今仍缺乏中小型規模之專業表演場

館，無法滿足表演藝術團體之需求，也缺乏排練空間，無法進行延續性的創作與排練，更缺乏

表演藝術園區，無法進行串聯、創作、排練、跨域合作與研究，以及合作行銷製作等項目，不

利於作品最大價值之創造及表演藝術產業之形成。爰此，建請行政院指派政務委員，邀請文化


